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ATA Nº 6/2019 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 21 DE MARÇO DE 2019  
 
Aos vinte e um dias do mês de março do ano de dois mil e dezanove, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre 
Valente Rosas Caetano, Ruben Américo Jorge Ferreira, Artur Manuel Borges Duarte e Vitor 
Manuel Soares Oliveira. -----------------------------------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 
FALTOU POR MOTIVO JUSTIFICADO: A senhora Vereadora Maria Júlia Lopes 

Oliveira, por motivos profissionais.  ---------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal iniciou a reunião, salientando a participação 
muito positiva da Câmara Municipal na BTL – Bolsa de Turismo de Lisboa, com a aposta no 
azulejo (oficina de carimbos e de postais) e na gastronomia, com a participação do Museu 
Etnográfico de Válega e da Confraria Gastronómica do Concelho de Ovar. -----------------------  
Ainda no âmbito desta participação, destacou dois momentos importantes para o concelho, a 
participação do Grupo de Bandolins de Esmoriz que realizou uma atuação no stand do 
Turismo do Centro e a apresentação da Estação Náutica do Município de Ovar, integrada na 
Rota do Náutico. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, deu conta da reunião do Conselho de Administração da ADRA, na qual deixou 
nota para o necessário esforço para que seja concluída a rede de águas residuais no concelho 
de Ovar, que se limita à concretização do PAR 9 na freguesia de Maceda. ------------------------  
Deu ainda conta da reunião do Conselho Intermunicipal da CIRA, na qual foram abordadas 
questões relacionadas com a delegação de competências e a redução dos passes dos 
transportes públicos, que se insere na estratégia definida para a rede de transportes públicos 
da região e cujo concurso público irá ser lançado a breve prazo, de modo a que a referida 
rede inicie a atividade no início do próximo ano. -------------------------------------------------------  
Informou da reunião realizada com a IP, S.A., para tratar do projeto de requalificação da 
linha do norte no território do concelho, na qual teve conhecimento de que o concurso para o 
troço Espinho-Gaia teve muitos problemas e foi cancelado, pelo que irá ser lançado novo 
concurso. Informou, ainda, que esta situação irá seguramente atrasar o lançamento do 
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concurso para as obras do troço Ovar-Espinho, uma vez que as obras nestes dois troços não 
poderão ocorrer em simultâneo. Mais referiu que a IP, S.A., irá proceder, desde já, à cedência 
de terrenos necessários à implementação de parque de estacionamento no âmbito do projeto 
de requalificação do espaço envolvente à estação de Ovar, obra da responsabilidade da 
Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------  
No âmbito da educação, salientou a reunião realizada com os Agrupamentos de Escolas, no 
âmbito do PIICIE – Plano Integrado e Inovador de Combate ao Insucesso Escolar, e dos 
Conselhos Gerais dos Agrupamentos de Escolas de Ovar e Ovar Norte. ---------------------------  
Salientou, ainda a reunião realizada com as instituições de índole social, com vista à 
organização da III Mostra Social. -------------------------------------------------------------------------  
No que concerne às obras municipais, referiu que as obras de Requalificação do eixo viário 
constituído pelas Ruas Manuel Arala e Elias Garcia, já tiveram início e estão a decorrer com 
total normalidade, salientando que estão a decorrer atualmente uma série de obras na cidade 
de Ovar, que causam alguns constrangimentos, mas cujo acompanhamento tem sido 
constante, no sentido de minimizar esses mesmos constrangimentos, pretendendo-se que 
sejam concluídas nos prazos previstos. -------------------------------------------------------------------  
Referiu também, que se prevê que até ao final do mês, estejam concluídos os projetos de 
execução das obras no Alto Saboga e na zona envolvente à Estação de Ovar, que a 
empreitada do Centro Cívico de Arada está a aguardar o visto do Tribunal de Contas; e que 
as obras complementares às obras de saneamento em Válega e Arada, estão a ser preparadas. -  
Na área desportiva, destacou a apresentação da Escola de Ciclismo EFAPEL, que tem tido 
um crescimento assinalável e cujos resultados estão a surgir, revelando que esta foi uma 
aposta positiva e acertada da Câmara Municipal. -------------------------------------------------------  
De seguida, destacou diversas iniciativas, como sejam a realização da Procissão dos 
Terceiros; a Mostra Artística – Etapas e Passos, da responsabilidade da Associação Cultural, 
Recreativa e Social; o VII aniversário do Centro Hospital do Baixo Vouga; o 43º aniversário 
da Cooperativa Habitovar; o 1º encontro de Mulheres Mutualistas; o 57º aniversário do 
Rotary Club de Ovar; a Festa em Honra de S. José, na freguesia de Cortegaça; a participação 
no 1º encontro da Rede Eurodesk, no Porto; a participação no Pitch – Projeto Inovador de 
Empreendedorismo, promovido pelo Centro de Emprego e Formação Profissional, e a 
participação no debate “Café da Igualdade: Mulheres, Igualdade e a Europa, na Assembleia 
da República. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, propôs a realização de uma reunião extraordinária da Câmara Municipal, no dia 28 
de março, pelas 9,30, para discussão e deliberação sobre o Relatório de Prestação de Contas 
da Câmara Municipal, relativo ao ano de 2018. A proposta foi aprovada por todos os 
senhores Vereadores. ----------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas, relativamente à participação na BTL, salientou que a 
mesma correu de forma muito positiva, com especial enfoque no Azulejo e na Gastronomia, 
que serviram de âncoras para a promoção do nosso território e dos nossos eventos. -------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“BTL ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tivemos conhecimento pelas notícias sobre a BTL, que Ovar pretende aderir às Estações 
Náuticas de Portugal, com criação de uma Estação Náutica, nomeadamente para reforçar a 
capacidade de atração no sector náutico, criar uma oferta complementar ao turismo de sol e 
praia, valorizar o trabalho desenvolvido na Vela, Canoagem, Passeios de barco, Surf, Stand 
up Paddle, carpintaria naval, valorizar espaços museológicos, ampliar a oferta colaborativa 
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(pública, privada e associativa), estimular o crescimento das atividades marítimo-turísticas 
no território, entre outros. Sendo esta uma medida acertada, já não é nada acertado, nem ética 
e politicamente correto que os vereadores da oposição desconheçam este projeto. ---------------  
Ambiente -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Alguns munícipes fizeram-nos chegar situações que merecem ser tratadas, por serem de 
interesse para toda a comunidade, destacando: ---------------------------------------------------------  
• Faltam recipientes de recolhas de pilhas, especialmente junto aos ecopontos. -----------------  
• Faltam sacos plásticos junto das baterias para dejetos de cães, nomeadamente no Parque 

Garrett. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ecopista do Atlântico --------------------------------------------------------------------------------------  
Apesar do nosso apelo, feito há meses, para que seja feita a manutenção dos equipamentos 
públicos, nomeadamente da ecopista que liga Esmoriz ao Furadouro, esta continua a ter 
troços intransitáveis e agora perigosos em alguns pontos, especialmente nas áreas que são em 
madeira. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Apelamos para uma rápida intervenção, até porque estamos a iniciar a época do ano que a 
ecopista é mais utilizada. -----------------------------------------------------------------------------------  
Avenida do Bom Reitor, Ovar ---------------------------------------------------------------------------  
Porque desconhecemos o projeto desta obra, e porque num troço considerável desta via 
temos uma das entradas do cemitério, o salão paroquial e vários serviços da paróquia, com 
uma frequência grande de crianças, pergunta-se o que está previsto ao nível da segurança, de 
forma a reduzir a velocidade das viaturas, sugerindo-se que, em toda a área desses serviços a 
passadeira seja contínua, elevada ao nível do passeio, com sinalização de redução de 
velocidade e de proibição de circulação a velocidade superior a 10 Km/hora. ---------------------  
Limpeza da floresta ----------------------------------------------------------------------------------------  
Tendo terminado o prazo para a limpeza das florestas, pergunta-se se a Câmara tem meios 
para proceder à fiscalização e para aplicação das sanções legalmente previstas e, caso tenha, 
se já iniciou esse processo, aconselhando-se que a primeira abordagem seja de sensibilização. 
Neste processo incluem-se os prédios abandonados, com silvados e pastos que aumentam o 
risco de incêndio. --------------------------------------------------------------------------------------------  
Ainda neste âmbito é também importante que a administração local e central dê o exemplo. 
O que foi feito quanto, por exemplo, à limpeza da designada “Mata da Bicha”? O Instituto da 
Conservação da Natureza e das Florestas tem cumprido o seu dever no nosso território? -------  
Obas de requalificação da Rua Manuel Arala e Rua Elias Garcia ------------------------------  
Na reunião de há um ano atrás, a propósito das obras de requalificação destas ruas e 
conhecendo-se a dificuldade de estacionamento na cidade, sugerimos que o município fizesse 
um grande investimento na cidade de Ovar com a criação de novos parques de 
estacionamento, sugerindo-se um a nascente da estação de Ovar e outro nos terrenos entre a 
Casa de São Tomé e a Escola de Artes e Ofícios e que se aumentassem os lugares de 
estacionamento a poente da estação, contribuirão significativamente para o desenvolvimento 
sócio-económico de Ovar e, consequentemente, do concelho. ---------------------------------------  
Terminamos a intervenção na altura apelando para que numa das próximas reuniões de 
Câmara este assunto esteja na ordem do dia, sabendo-se o que isso implica em termos 
orçamentais e grandes opções do plano. Decorreu um ano, a obra está em curso e, como tal, 
conclui-se que o nosso apelo não foi ouvido. Mesmo assim, porque a persistência é uma das 
nossas características, achamos que seria um bom investimento e gostaríamos de conhecer a 
opinião do executivo em permanência. -------------------------------------------------------------------  
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Ainda sobre esta obra, que está em execução, temos recebido algumas críticas pelo facto de 
estar prevista a pavimentação parcial em cubos de granito. Qual a explicação técnica para 
esta opção que é 10 vezes mais cara que uma solução convencional? -------------------------------  
Escola Oliveira Lopes -------------------------------------------------------------------------------------  
Tivemos conhecimento que, finalmente, o polo de Válega da biblioteca passará brevemente 
para a Escola Oliveira Lopes, para o espaço onde funcionou a antiga cantina, o que é uma 
medida que, apesar de tardia, se saúda. Porém, continua a desconhecer-se o que está previsto 
para o edifício principal. Eu e o Artur Duarte já aqui trouxemos várias vezes esta questão e 
não é por sermos de Válega, mas pelo facto de ser absolutamente incompreensível que tenha 
sido feito um investimento tão elevado sem que previamente tenha sido analisada a sua 
ocupação futura e, decorrido um ano sobre a conclusão da obra essa análise ainda continue 
por fazer; estando a ser feita, então concluímos que fomos arredados de nela participar. 
Como dissemos há um ano, entendemos que a Câmara deve acelerar o processo de abertura 
ao público daquele espaço nobre da vila de Válega, criando sinergias com todos os agentes, 
desde a nossa divisão do património, Junta de Freguesia, Associação dos Antigos Alunos da 
Esc. O.L., Dr. João Borges (familiar dos beneméritos), etc. ------------------------------------------  
Hospital Dr. Francisco Zagalo --------------------------------------------------------------------------  
Registamos de forma muito positiva o trabalho do Conselho Diretivo do Hospital Dr. 
Francisco Zagalo, por ter conseguido em curto prazo a integração no quadro de pessoa de 47 
dos seus colaboradores, ao abrigo do Programa de Regularização Extraordinária dos 
Vínculos Precários do Estado aprovado por este governo. --------------------------------------------  
Aproveitamos para saber se há alguma evolução quanto à aplicação/execução da proposta do 
Grupo de Trabalho da Saúde para o nosso hospital. ----------------------------------------------------  
Saneamento e pavimentação -----------------------------------------------------------------------------  
Válega tem cerca de centena e meia de quilómetros de estradas, estando grande parte a ser 
intervencionada com a obra do saneamento. Em algumas dezenas de quilómetros já foi 
concluída a abertura e tapamento de valas há meses, pelo que já se justificava que o 
empreiteiro tivesse dado início à repavimentação, não podendo estar à espera que a completa 
compactação seja feita com as viaturas dos utentes; daí que se apele para que o executivo 
pressione o empreiteiro para dar início à repavimentação das ruas intervencionadas há mais 
tempo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
ABTF – Zona Industrial de Ovar -----------------------------------------------------------------------  
Continuamos a receber queixas da emissão de gases poluentes desta fábrica de betão e da 
lavagem das suas viaturas na via pública. Esta situação está a ser monitorizada? Está a ser 
cumprido o acordo que foi feito? --------------------------------------------------------------------------  
Canteiros cimentados -------------------------------------------------------------------------------------  
As redes sociais deram eco da cimentação de alguns canteiros de árvores no centro da cidade 
de Ovar. O Senhor Presidente admitiu ser um erro e a situação foi resolvida. Porém, nada foi 
dito quanto à responsabilidade deste caso; ou seja, quem deu instruções para que fosse 
colocado cimento nos canteiros de terra que envolvem as árvores?” --------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal, relativamente á Estação Náutica, referiu que 
importa um esclarecimento, no sentido de que apenas foi demonstrada a intenção de uma 
candidatura para o projeto de Estação Náutica do Município de Ovar, que ainda está numa 
fase inicial de preparação. No entanto, a solicitação da CIRA, foi feita uma primeira 
apresentação na BTL. Mais referiu que, apesar da iniciativa ser municipal a ideia é atrair 
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outras entidades, publicas e privadas que integrem também este projeto, sendo que, quando a 
candidatura estiver concluída será apresentada à Câmara Municipal. -------------------------------  
No que se refere à falta de ecopilhas e sacos para dejetos de animais, terá em conta a devida 
nota com vista à sua resolução. ----------------------------------------------------------------------------  
Agradeceu também, as sugestões e alertas relativos às ecopistas, informando que está a ser 
preparado um procedimento para a manutenção das mesmas, que se espera esteja concluído 
antes da época balnear. -------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou, ainda, que em todos os projetos em curso e previstos, a Câmara Municipal tem 
tido uma preocupação acrescida com a segurança e com a redução de velocidade nas entradas 
da cidade e no centro urbano, privilegiando a circulação pedonal, sendo que, no caso 
concreto da Avenida do Bom Reitor, está previsto que a sua requalificação seja realizada em 
cubos de granito. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
No que se refere à limpeza da floresta, este é um assunto sensível e critico, de elevada 
complexidade, sendo que a Câmara Municipal tem tomado medidas no âmbito das suas 
competências, de forma a promover a limpeza florestal. ----------------------------------------------  
Considerou que o parque de estacionamento entre a Escola de Artes e Ofícios e a Clínica de 
S. Tomé é uma boa ideia, o terreno já é da Câmara Municipal e está prevista a sua 
construção, assim como na envolvente à estação, o projeto prevê a criação de cerca de 200 
lugares, e está ainda previsto, aquando da requalificação da linha do norte, a construção de 
um novo parque de estacionamento a nascente da linha do caminho-de-ferro. --------------------  
No que concerne ao Museu Escolar Oliveira Lopes, considerou que o desafio é grande, tendo 
sido convidado o Dr. João Borges para liderar o projeto do Museu e para a preparação de 
uma candidatura a programa de financiamento. No entanto, não surgiram oportunidades em 
termos de fundos comunitários que permitissem garantir o necessário financiamento. Nesse 
sentido, foi decidido avançar com os recursos internos, ao nível do serviço de património, e o 
objetivo é que no dia do município, seja possível ter o equipamento funcional e aberto à 
população, com as diferentes valências previstas. ------------------------------------------------------  
Relativamente ao Hospital de Ovar, salientou que vê com agrado a integração de precários 
nos quadros do Hospital, dado que são recursos humanos de que o Hospital precisa, sendo 
que a interação da Câmara Municipal com o Hospital e o Ministério da Saúde tem sido total, 
com inúmeros e frequentes contactos com os vários titulares do Ministério, em articulação 
com o Conselho de Administração do Hospital, salientando a disponibilidade da Câmara 
Municipal em assegurar a comparticipação nacional relativa às obras de modernização do 
bloco operatório, projeto essencial para o desenvolvimento de todos os projetos do Hospital 
de Ovar, sendo que este é um assunto ainda em análise por parte do Ministério da Saúde. ------  
No que se refere aos arruamentos na freguesia de Válega, esclareceu que, em interação com a 
Junta de Freguesia, a Câmara Municipal irá efetuar uma pavimentação integral, nos 
arruamentos que o exijam. ---------------------------------------------------------------------------------  
Por fim e relativamente aos Canteiros das árvores, esclareceu que se tratou de um erro, que 
se deveu à intenção de nivelar os canteiros com os passeios, devido a alguns acidentes que se 
têm registado, e a uma falha de comunicação com o empreiteiro relativamente ao material a 
usar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que foram elaborados dois projetos para o 
Museu Escolar Oliveira Lopes, mas devido ao investimento previsto e não havendo 
possibilidade de assegurar financiamento comunitário, não foi possível implementar os 
referidos projetos. -------------------------------------------------------------------------------------------  
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Realçou que, não havendo duvidas quanto ao fim a que se destina aquele espaço, ligado a 
museologia na área da educação, foi efetuada uma avaliação pelos técnicos do município, 
que permitiu a elaboração de um programa museológico, que cumpre a lei-quadro dos 
museus portugueses, que poderá ser objeto de candidatura futura, e que neste momento está 
em fase final de elaboração, nomeadamente, quanto ao investimento necessário e a 
finalização de alguns detalhes. ----------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que, após a conclusão do programa, pretende-se que o mesmo seja apreciado 
pela Associação e pela Junta de Freguesia, para acolher sugestões e contributos. -----------------  
Por fim, salientou que se pretende que este equipamento seja um espaço aberto ao público, às 
associações e coletividades do Município. ---------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que, relativamente à limpeza florestal, se a 
Câmara Municipal tivesse de assumir todas as intervenções identificadas o custo a suportar 
seria na ordem dos 2 milhões de euros. Mais referiu que a substituição ao estado deve ser 
uma situação de exceção e em situações pontuais e justificadas, e não de uma forma 
generalizada. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que está em curso um procedimento, na ordem dos 70 mil euros, para 
situações em que seja imprescindível intervir, sendo que, continua a haver uma grande 
dificuldade na identificação dos proprietários e na respetiva notificação. --------------------------  
Salientou, também, que na região de Aveiro foram registados 87 incêndios rurais desde o 
início do ano, um pouco abaixo da média dos últimos anos, ainda que a área ardida esteja na 
média do mesmo período. ----------------------------------------------------------------------------------  
No que concerne à ABTF, realçou que aquela unidade industrial não emite gazes poluentes, 
porque se assim fosse não era considerada do tipo 3, como está classificada pelo IAPMEI. ----  
Salientou ainda, que não há qualquer acordo entre o Município e a referida empresa, havendo 
apenas uma série de condições estabelecidas no âmbito do respetivo licenciamento da 
unidade industrial.  ------------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, também, que não há conhecimento por parte da Câmara Municipal de que tenham 
ocorrido lavagens na via pública, estando a ser assegurada uma monitorização apertada e 
recorrente por parte do Serviço de Fiscalização da Câmara Municipal, que não deu conta de 
terem ocorrido as referidas lavagens de viaturas. -------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte sublinhou que, relativamente ao Museu Escolar Oliveira 
Lopes, desde novembro de 2017 que tem vindo a insistir numa qualquer solução provisória 
relativamente à parte museológica, que não deve impedir a concretização de um projeto que 
permita que aquela infraestrutura tenha um museu correspondente ao seu valor intrínseco. -----  
Mais referiu que o projeto do Dr. João Borges, que não conhece, mas sendo de reconhecida 
qualidade, deve ser concretizado logo que possível. ---------------------------------------------------  
Sugeriu ainda que se evite esta situação relativamente a outros equipamentos previstos, como 
sejam o Cine-Teatro de Ovar e o Esmoriztur, e que desde já sejam trabalhados os respetivos 
projetos, para que esta situação não se repita e não permaneçam encerrados por um longo 
período de tempo, após a conclusão das respetivas obras, --------------------------------------------  
No que concerne à limpeza florestal, considerou que a Câmara Municipal não se deve 
substituir aos privados, mas deve ter um papel mobilizador para que estas questões sejam 
resolvidas, como é exemplo a proposta de constituição de um fundo imobiliário, que permita 
e crie condições para que os privados possam reabilitar edifícios abandonados e que 
denigram a imagem da cidade. ----------------------------------------------------------------------------  
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Sugeriu, ainda, que no âmbito das obras de modernização da Linha do Norte seja prevista 
uma passagem desnivelada a sul da estação de Ovar, na zona da antiga FANAFEL, que 
permita a continuidade da circulação pedonal e viária entre o centro da cidade e o centro de 
São João, e acabar com o que constitui um verdadeiro muro entre estes dois centros urbanos. -  
Questionou relativamente à concretização da proposta de painel de azulejos nas traseiras do 
edifício Garrett. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas informou que o projeto para o Museu Escolar Oliveira 
Lopes está a ser preparado, é um projeto de grande qualidade, que cumpre todos os requisitos 
e valências, que inclui todas as áreas, espaço expositivo, serviço educativo, entre outros, e 
que não impede a futura concretização do projeto apresentado pelo Dr. João Borges, sendo 
complementar a este. ----------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que o projeto do Dr. João Borges ficará 
a aguardar por uma oportunidade de financiamento, e que o projeto interno será 
implementado de imediato. --------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que sempre foi assumido que o projeto do Cine-Teatro de Ovar não era 
prioritário, sendo que a sua aquisição resultou de condições imprevistas relacionadas com a 
segurança do edifício. ---------------------------------------------------------------------------------------  
Considerou positivo que haja parcerias publico privadas que permitam concretizar objetivos, 
sendo que o centro de Ovar está diferente, muito em resultado da iniciativa privada na 
recuperação de imoveis,  -----------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à passagem desnivelada a sul da estação, salientou que a mesma não está 
prevista, estando assegurada a passagem desnivelada da Ponte Nova, e dado o custo 
associado, considerou difícil que seja aceite, no âmbito deste projeto, a construção de mais 
uma passagem desnivelada. --------------------------------------------------------------------------------  
 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO-----------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu a palavra à D. Maria do Céu, que previamente 
se inscreveu para intervir neste período. -----------------------------------------------------------------  
A D. Maria do Céu deu conta de que não tem água e luz na casa onde vive, que não é sua 
mas onde vive há já alguns anos em virtude de ter cuidado de idoso, proprietário da 
habitação, e que faleceu. Após o falecimento, os herdeiros procederam ao corte da água e da 
luz. Já solicitou a ajuda da Câmara Municipal, mas até ao momento não conseguiu resolver a 
situação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal informou que a exposição será remetida ao 
serviço municipal competente, para a devida apreciação e seguimento. ----------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 07 DE MARÇO DE 2019. ---------------------------------------------------------------------  
 
O senhor vereador Alexandre Rosas não participou na discussão e votação por não ter estado 
presente na referida reunião. -------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 145/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE VOTO DE LOUVOR E AGRADECIMENTO PÚBLICO RELATIVO 
AO CARNAVAL DE OVAR 2019. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 146/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Voto de Louvor. -----------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO À PARTICIPAÇÃO DE ALUNOS DO CONCELHO DE 
OVAR NA UNIVERSIDADE DE VERÃO DA UNIVERSIDADE DE COIMBRA - 
2019. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 147/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PEDIDO DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR SUL PARA A 
REALIZAÇÃO DE ETAPA DO CIRCUITO DA NATAÇÃO ADAPTADA DA 
REGIÃO DE AVEIRO NA PISCINA MUNICIPAL DE OVAR - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO 
DE 19.03.2019. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 148/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 19.03.2019. -----------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DO ECOCENTRO DE OVAR - PROPOSTA DE ADJUDICAÇÃO. ----  
 

Deliberação nº 149/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o relatório final, datado de 13.03.2019, 

proceder à adjudicação da empreitada do Ecocentro de Ovar, à entidade Construções 

Pardais – Irmãos Monteiros, Lda., pelo montante de €1.122.967,79, a que acresce o 

IVA à taxa legal em vigor, e proceder nos termos da alínea c) do referido Relatório 

Final. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DO ECOCENTRO DE OVAR - APROVAÇÃO DA MINUTA DO 
CONTRATO. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 150/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato.-------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA PARA OCUPAÇÃO 
DO ESPAÇO PÚBLICO, REQUERIDA PELA ABRAÇO - ASSOCIAÇÃO DE APOIO 
A PESSOAS COM VIH/SIDA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 13.03.2019. 
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Deliberação nº 151/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 13.03.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA PARA A 
REALIZAÇÃO DE ATIVIDADE DESPORTIVA, REQUERIDA PELA COMISSÃO 
DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS DE OVAR - RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
11.03.2019. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 152/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 11.03.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELA COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E 
JOVENS DE OVAR - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 11.03.2019. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 153/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 11.03.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDA PELA JUNTA DE FREGUESIA DE CORTEGAÇA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 15.03.2019. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 154/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 15.03.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDA PELA JUNTA DE FREGUESIA DE CORTEGAÇA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 15.03.2019. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 155/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 15.03.2019. ------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDA PELA JUNTA DE FREGUESIA DE CORTEGAÇA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 18.03.2019. -------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 156/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.03.2019. ------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
01.03.2019 A 15.03.2019 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 157/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 28.02.2019 A 14.03.2019. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 158/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 14 DE MARÇO DE 
2019 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 159/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
4ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E GRANDE OPÇÕES DO 
PLANO PARA O ANO DE 2019 - TOMAR CONHECIMENTO. ------------------------------  
 

Deliberação nº 160/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO NÍVEL DAS 
DESPESAS DE SAÚDE, A JOSÉ MARIA DIAS DE ARAÚJO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 161/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 88, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 15.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO NÍVEL DAS 
DESPESAS DE SAÚDE, A ELISABETE OLIVEIRA PINHO. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 162/2019: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 95, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 18.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO, AO ABRIGO DO 
FUNDO DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ERMELINDA DA COSTA SOUSA, 
PARA DESPESAS DE ARRENDAMENTO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 163/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 96, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 18.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REVISÃO DO VALOR DA RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO 
NA RUA CARLOS NUNES DA SILVA, 318 R/C ESQUERDO DO CONJUNTO 
HABITACIONAL JÚLIO DINIS - ROSA CRISTINA CORREIA FERNANDES DOS 
SANTOS, FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA DE 
RENDA E APLICAÇÃO DO REGIME DE ARRENDAMENTO APOIADO. --------------  
 

Deliberação nº 164/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 89, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 15.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REVISÃO DO VALOR DA RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO 
NA RUA CARLOS NUNES DA SILVA, 276 1º ESQUERDO DO CONJUNTO 
HABITACIONAL JÚLIO DINIS - ANGÉLICA CECÍLIA ANDRADE DE OLIVEIRA 
SILVA, FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA DE 
RENDA E APLICAÇÃO DO REGIME DE ARRENDAMENTO APOIADO. --------------  
 

Deliberação nº 165/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 90, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 15.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REVISÃO DO VALOR DA RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO 
NA RUA CARLOS NUNES DA SILVA, 262 1º DIREITO DO CONJUNTO 
HABITACIONAL JÚLIO DINIS - ZÉLIA FERREIRA PINTO, FORMALIZAÇÃO 
DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA DE RENDA E APLICAÇÃO DO 
REGIME DE ARRENDAMENTO APOIADO. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 166/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 91, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 15.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 6/2019 - 21 de março de 2019  

            77 
 

PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA 
DE RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO NA RUA CORONEL LEITE, 116 1º 
ESQUERDO, EM OVAR - MANUEL MONTEIRO SOARES. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 167/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 93, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 18.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
ADITAMENTO À PROPOSTA APROVADA POR DELIBERAÇÃO DA CÂMARA 
MUNICIPAL, Nº 107/2019, DE 21.02.2019 - PROCESSO DE FUNDO DE 
EMERGÊNCIA SOCIAL - NUNO MIGUEL DA COSTA TAVARES. -----------------------  
 

Deliberação nº 168/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 94, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 18.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA RELATIVA À COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS 
DE OVAR - III CAMINHADA COLORIDA - CONTRA O MAU TRATO NA 
INFÂNCIA - SEGURO DE ACIDENTES PESSOAIS E DE RESPONSABILIDADE 
CIVIL. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 169/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 99, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 20.03.2019. -------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO -------------------------------------  
 
PROPOSTA DE PREÇO DE VENDA AO PÚBLICO DA REEDIÇÃO DO LIVRO 
"AZULEJOS TRADICIONAIS DE FACHADA EM OVAR - CONTRIBUTOS PARA 
UMA METODOLOGIA DE CONSERVAÇÃO E RESTAURO". -----------------------------  
 

Deliberação nº 170/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
FORMALIZAÇÃO DA CANDIDATURA AO FUNDO FLORESTAL PERMANENTE 
- APOIO À DESTRUIÇÃO DE NINHOS DE VESPA VELUTINA - 2019 - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, 
DATADO DE 08.03.2019. --------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 171/2019: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 08.03.2019. -----------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DE PISTAS PEDONAIS E CICLÁVEIS - LOTE 
1 - APROVAÇÃO DE PLANOS DE TRABALHOS, MÃO-DE-OBRA, 
EQUIPAMENTOS E DE PAGAMENTOS/CRONOGRAMA FINANCEIRO. -------------  
 

Deliberação nº 172/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar os planos de trabalhos, mão-de-obra, 

equipamentos e de pagamentos/cronograma financeiro. -------------------------------------  

 
EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DE PISTAS PEDONAIS E CICLÁVEIS - LOTE 
2 - APROVAÇÃO DE PLANOS DE TRABALHOS, MÃO-DE-OBRA, 
EQUIPAMENTOS E DE PAGAMENTOS/CRONOGRAMA FINANCEIRO - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 07.03.2019. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 173/2019: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, datado de 07.03.2019. -----------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DA RUA DAS ESTRADAS E RUA 
DOUTOR ACÁCIO VALENTE - VÁLEGA - AUTO DE RECEÇÃO PROVISÓRIA 
DA OBRA - PARA APROVAÇÃO. -------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Vítor Amaral fez a seguinte intervenção: ----------------------------------------  
“Esta obra está longe de ser concluída. Embora se saiba que a maior parte das situações não 
serão da responsabilidade do empreiteiro, não podemos deixar de nos referir a esta obra 
como tendo as seguintes lacunas, imperfeições ou falta de conclusão: ------------------------------  
• Postes de eletricidade ainda por retirar (competirá à EdP); --------------------------------------  
• Existência de tubagem de cor verde e vermelha que sai dos passeios junto dos muros, 

alguns com mais de 1m de comprimento, sem qualquer cablagem no interior - (poderão 
ser de infraestruturas de telecomunicações e não tendo as operadoras sido intervenientes 
do contrato, competirá ao empreiteiro a sua "acomodação"); -----------------------------------  

• Passeios sem a conclusão da colocação do pavê, designadamente junto de alguns dos 
quadros elétricos instalados e junto de postes; -----------------------------------------------------  

• A existência de secções de passeio com ervas nas juntas - (o que indicia uma deficiente 
betumagem); --------------------------------------------------------------------------------------------  

• Linha descontínua em curva a 90º no extremo poente da Rua das Estradas, junto ao 
apeadeiro e entrada na Rua do Afreixo; ------------------------------------------------------------  

• Inexistência de qualquer passadeira no cruzamento com a Rua do Molaredo e Rua 
Leonilde da Silva Matos (encontrando-se a mais próxima a cerca de 90 m); -----------------  
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• Linha descontínua a 3m do cruzamento com a Rua do Molaredo e Rua Leonilde da Silva 
Matos (inicialmente estava pintada com linha contínua e os serviços da CMO apagaram 
parte da pintura de forma a passar a linha descontínua). Com a linha descontínua as 
viaturas estacionam em ambos os lados, especialmente no sentido poente-nascente, 
impedindo que as pessoas que circulem no sentido norte-sul, vindo da Rua do Molaredo 
e queiram virar para nascente, não consigam efetuar a manobra com segurança, tendo de 
recuar sempre que avistem trânsito de nascente para poente, por estar ocupado com 
viaturas estacionadas o espaço que seria de circulação; ------------------------------------------  

• Tampas de saneamento soltas que batem sempre que uma viatura lhes passa por cima 
(durante a noite é bastante incomodativo para quem reside perto destes pontos). ------------  

• Apesar de, infelizmente, não se ter conseguido fazer uma reabilitação desta rua com 
passeios dignos desta designação, não se compreende que, mesmo assim, se tenham 
deixado postes a impedir a circulação de pessoas, especialmente daquelas que têm a 
mobilidade reduzida e circulam em cadeiras de rodas.” ------------------------------------------  

 
Deliberação nº 174/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o auto de receção provisória da obra. -----------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
PROCESSO Nº 14175/2018, EM NOME DE MARIA ISABEL MARQUES DE SOUSA 
BAECHLER - PROPOSTA DE OPERAÇÃO URBANÍSTICA AVULSA EM SOLO 
URBANIZÁVEL - ESPAÇOS RESIDENCIAIS DE GRAU II - PEDIDO DE 
LICENCIAMENTO DE OBRAS DE LEGALIZAÇÃO. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 175/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aceitar a operação urbanística avulsa em solo 

urbanizável – espaços residenciais de grau II e deferir o pedido de licenciamento, 

nos termos e condições da informação técnica, datada de 28.01.2019. --------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 176/2019: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. -----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 11:44 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
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pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
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